



共産党が対策本部立ち上げ

西目土砂崩れ 高橋衆院議員と党市議団が現地調査

12月31日未明に発生した西目地内の大規模な土砂崩れで、犠牲となった2名の方、被害に遭われた方々、避難をされた方々に、心からお悔やみとお見舞いを申し上げます。

日本共産党市議団は、31日早朝に菅井巖団長が現場に急行し、その後共産党上郷支部

の佐藤安太郎支部長と、坂本昌栄議員が現地で合流し、災害現場を確認しました。

佐藤支部長宅を拠点に、加藤鈺一議員も合流し、避難場所となった金山公民館を慰問し、避難者の声を直接伺いました。

長谷川剛議員は市役所で市災害対策会議を傍聴し、その後災害現場へ足を運びました。

関根議員は午後には坂本議員と災害現場を確認し、金山公民館を訪れ避難者を慰問しました。

長谷川、坂本両議員は、午後5時から第3回市災害対策会議を傍聴し、市長と危機管理監に直接、

「正月3日が日、食事提供を朝食だけでなく3食提供してほしい」と伝えました。

共産党鶴岡地区委員会、3日に地区党対策本部を立ち上げ、本部長に関根、副本部長に五十嵐地区委員長と菅井団長、事務局長に坂本議員、部員に佐藤支部長と加藤・長谷川議員等を選出し、今後の安全確認と災害発生の原因調査、避難者への支援、災害補償の確認等を行うことを決めました。

医療生協と坂本市議が避難者慰問

この間、避難者の声を直接聞き、対応を行い、6日には医療生協

やまがた黒子専務と、同上郷支部の佐藤支部長、坂本議員が避難者の慰問を行いました。

避難者からは、災害前から少しの亀裂があったことや、災害時は午前1時半ごろの突然の出来事に困悪したと、今後のことについての不安など、話を聞きました。

高橋衆院議員現地入り 災害救助法適用について助言

7日午後から、高橋千鶴子衆議院議員が現

(写真) 昼夜を分かたぬ捜索活動に敬意を表した高橋議員(右端)と、対応した阿部副市長(手前左)

(写真) 市の担当者から説明を受ける(左2人目から)高橋、加藤、菅井、長谷川、坂本の各氏

その後市役所で阿部真一副市長を慰問し、今後の災害対応について意見交換を行いました。

副市長から災害救助法の適用範囲について質問がなされ、高橋千鶴子議員はこの間、全国の災害現場を訪れ、改正してきた経緯があり、特別基準をつくらせて認めさせてきたと述べ、市として必要な事を県と国に伝えて、対応してもらおうように助言しました。

菅井巖議員は、倒壊した建物の中に、買ったばかりの高額な農業機械のブームスプレーヤがあり、農家が困っている声を伝えるなど、情報提供を行い、市議団も避難者の安全な帰還に向けた対策や、残骸の処理、他の土砂災害警戒区域の再点検など、意見交換を行いました。

災害の経過

新型コロナ第8波対策は緊急重大



▽山形県 対策の後退となる「コロナの5類でも死亡」に躍起になっています。国民者数増加の生命を軽視する政治は一刻も早く退場させなければなりません。

型コロナ感染拡大第8波の重大な影響が拡がっています。オミクロン株対応ワクチン接種も4割程度にとどまり、医療従事者の感染・濃厚接触による就業制限で医療体制の縮小も続いています。

▽それこそ「異次元」の対策強化が求められています。ところが政府は今、対策を強化するどころか、

△実は、新年早々私も感染し、7日間の療養期間を過ぎました。軽症で終わることができましたが、諸課題の遅れを挽回すべく猛ダッシュしなければ！

【県内死亡者数】

第1~5波	56	約1年
6波	43	約6ヶ月
7波	97	約3ヶ月
8波	126	約3ヶ月

※第8波は1月9日現在。

(県議 関 徹)

コロナ・物価高騰対策など7項目要望

共産党鶴岡地区委と市議団が市に予算要望



染拡大や物価高騰にふれ、重要要望事項として7項目をあげました。

①物価高騰対策として市民・農家・小規模事業者などへの直接支援の拡充、

②新型コロナウイルス感染症対策として医療・介護・福祉施設のへの対策・支援、

③学校給食無償化の来年度以降の継続、

④子ども医療費無料化の18歳年度末までの拡大、

⑤国民健康保険税の負担軽減、

⑥小中一貫教育の具体化にあたっては、全国事例の十分な検討・検証と、安易な推進を行わないこと、

⑦ラムサール条約登録地付近での大規模風力発電事業の中止です。

各分野の要望として、市政全般に渡って172の要望項目をあげ、皆川市長に手渡ししました。

市長「ラムサール湿地の重要性認識」

懇談では、五十嵐貞子地区委員長から、コロナ感染拡大での医療・介護施設の支援を重ねて要望、関徹県議からは国、県の施策との連携や、支援拡充などの言及がありました。

加藤鉦一市議は旧東田川郡役所と郡会議事堂の国指定史跡答申の

(1面のつづき)
17棟の建物が倒壊。住家2棟に2名ずつ、計4名の要救助者が発生したものです。

現場の土地は、1982(昭和57)年に山林から宅地に用途変更されています。

31日3時30分頃に2名が救出されましたが、残り2名は1月2日7時48分と10時50分に、死亡で発見されました。

市の避難指示は8世帯22名に発令され、10日現在も6世帯18名がホテルや親戚知人、施設に避難しています。

現場は山が掘削され土砂が使われた

今回崩壊した斜面は、2009年に土砂災害の特別警戒区域に指定されています。

意義を述べ、坂本昌栄市議は子育て支援施策の一層の拡充、長谷川剛市議は公共施設男子トイレへのサニタリーボックス配慮を指摘しました。

菅井巖市議は、ラムサール条約湿地と自然環境への配慮から、風

1967(昭和42)年8月の国道7号由良坂供用開始後、急勾配改良と拡幅工事で、山が掘削されて土砂が使われたのではないかと、この情報が寄せられています。

山を切り開いて、平地となった所に、ホテルが立地し、93年に不動産会社へ所有権が移り、建物の改修などを経て現在に至ったとみられています。

開発の経緯については記録がないとのこと、県と市で調査するとしています。

力発電事業の問題を指摘しました。

皆川市長は、「風力発電事業計画は、指摘を受け止め、今後の調査等を見ていく。ラムサール湿地の重要性は認識しており、しっかりと維持発展させていく」と述べました。

消防出初式3年ぶり開催

令和5年度鶴岡市消防出初式が7日行われました。

出初式は、消防関係者の新年の仕事始めとして江戸時代から続く伝統行事ですが、新型コロナウイルスの影響で3年ぶりの開催となりました。

市長らによる観閲、まとい隊の演舞、車両部隊の行進などが行われました。

12月31日に発生した西目地内での土砂災害では、消防職員をはじめ



建築課入札結果 () 内は予定価格

- 12月22日入札分
 - ・南部保育園以上児棟エアコン設置工事(陽光町9-32)(入札7業者うち1業者欠席)
 - (株)山形住設 1,950,000円(2,370,000円) 工期~5/3/15(落札率82.28%)
 - ・愛光園トイレ洋式化工事(藤沢字軽井沢68)(入札5業者うち1業者辞退)
 - (株)アクアプラス 2,130,000円(2,270,000円) 工期~5/3/17(落札率93.83%)
 - ・市営美原住宅9号棟404号室住戸改善工事(美原町17-38)(入札3業者)
 - 中野興建(有) 2,980,000円(3,050,000円) 工期~5/3/27(落札率97.70%)

羽黒庁舎産業建設課入札結果 () 内は予定価格

- 12月22日入札分
 - 令和4年災33-1、33-101川代山地区農地水路災害復旧工事不調

都市計画課入札結果 () 内は予定価格

- 12月22日入札分
 - ・鶴岡公園被害駐車場周辺歩道植栽柵舗装工事中止

土木課入札結果 () 内は予定価格

- 12月22日入札分
 - ・令和4年災第5751号市道泡滝大鳥線道路災害復旧工事(大鳥地内)(入札2業者うち1業者辞退)
 - 上野土木建設(株) 44,000,000円(44,790,000円) 工期~5/6/30(落札率98.24%)

下水道課入札結果 () 内は予定価格

- 12月22日入札分
 - ・市公共下水道事業 汚水4044-1号新設工事(加茂地内)(入札1業者)
 - (株)山本組 3,900,000円(4,110,000円) 工期~5/3/31(落札率94.89%)

水道課入札結果 () 内は予定価格

- 12月26日入札分
 - ・神楽橋径500耗水管橋老朽度点検調査業務委託(本町二丁目地内)
 - (株)日本水道設計社山形営業所 7,000,000円(7,710,000円) 期間~5/3/31(落札率90.79%)